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摸排查找问题 狠抓上下联动

我省持续优化营商环境激发市场活力

以全球视野谋划和推动科技创新

—
—

努力抢占科技发展制高点

②

电子执照功能升级 拿着手机“一照走天下”

我省发放首张无介质
电子营业执照

5月份京津冀区域13城市
PM2.5浓度同比降6.4%

辛集：企业发展“痛点”就是政府服务重点
——全省“双创双服”活动一线调研行②

本报讯（记者段丽茜）近
日，生态环境部发布5月和1至
5 月重点区域和 74 个城市空气
质量状况。5月份，京津冀区域
13 个 城 市 平 均 优 良 天 数 为
50.7%，同比上升8.7个百分点；
PM2.5 浓 度 为 44 微 克/立 方
米，同比下降 6.4%；PM10 浓度

为 102 微克/立方米，同比下降
14.3%。1 至 5 月，京津冀区域
13 个 城 市 平 均 优 良 天 数 为
57.8%，同比上升3.7个百分点；
PM2.5 平均浓度为 64 微克/立
方米，同比下降 16.9%；PM10
平均浓度为 117 微克/立方米，
同比下降14%。

□张 博

“坐火车有种浪漫的感觉。”
上合组织青岛峰会召开前，国家

主席习近平同俄罗斯总统普京共同
乘坐高铁前往天津，出席中俄友好交
流活动。在高铁上，普京这样表示。

高颜值、高速度、高技术，在海
内外“圈粉”无数——近年来，我国
高铁发展迅速，被誉为“新四大发
明”之一。不少外国政要到访中国，
乘坐中国高铁、感受中国速度已经
成为“必备”项目。目前，“复兴号”
在京沪高铁时速可达 400 公里以
上，许多国家和地区对中国帮助其
发展高铁充满了兴趣。而仅仅在十
几年前，我国的高铁产业还是一张
白纸。为了在最短的时间内实现突
破，我们瞄准世界最高水准，先后从
加拿大庞巴迪、日本川崎重工、法国
阿尔斯通和德国西门子引进技术，
联合设计生产高速动车组，先引进
消化吸收再创新，经过十几年努力
终于站在了行业的高端。

从“追赶者”到“引领者”，从“买
进来”到“走出去”，高铁像一个缩
影，反映出这些年我国科技创新与
世界交流融合的进程。

科学是人类共同的事业。发展
科学技术必须具有全球视野，这是
科技创新的重要规律，也是建设世
界科技强国的必然要求。让我们扬
眉吐气的C919大飞机，设计之初对
标的就是世界领先的大型客机，设
计研制中有多项重大技术突破，机
体从设计、计算、试验、制造等均为
中国自主进行。与此同时，这款大飞
机也堪称全球合作的典范。国际化
的商业发展需要全球合作，全球采
购是必走之路。C919 大飞机的供应
商包括欧美合资或独资公司，可谓
遍布全球。一面在竞争中不断实现超
越，一面通过交流合作推动共同进
步，这体现出一种面向全球的战略眼光和拥抱世界的大国气度。

历史上，科技进步总是能够深刻改变世界发展格局，而能
够抓住科技进步机遇的，总是那些气质更加开放、能与世界更
深地拥抱在一起的国家和地区。文艺复兴之后的欧洲，不断
从伊斯兰世界和遥远的东方汲取文明发展的养分，直至引发
工业革命，塑造出领导世界的能力。“康乾盛世”时的中国，
GDP 全世界领先，却闭关自守，一步步与世界脱节、与时代脱
节。甚至到了19世纪末，（下转第二版）

□记者 潘文静

张前、冯金玲是一对山东籍的高学
历夫妇，一位是北京科技大学机械电子
工程专业的博士，一位是浙江财经大学
金融专业的研究生，现在双双在辛集
就业。

是什么吸引他们不在北京工作而
来到辛集？6 月 12 日，记者跟随省“双

创双服”活动办到辛集调研时遇到这对
夫妇，得知了他们的故事。

原来，张前在读博期间的研究方向
与石家庄金士顿轴承科技有限公司正
在研发的项目高度匹配。辛集市委书
记邸义去北京科技大学调研时了解到
这一情况，就与金士顿负责人一起找到
张前夫妇，向他们抛出“橄榄枝”。

辛集方面的诚意，打消了张前夫妇

对于工作、生活的诸多顾虑。金士顿的
发展前景，也让张前感到自己有用武之
地。于是，这对夫妇来到辛集，住进了
市里为优秀人才准备的免费公寓“博士
楼”，张前到金士顿技术中心担任系统
控制研究室主任，冯金玲也考到市发改
局重点办工作。

“在吸引留住优秀人才方面，辛集
在地理位置上不占优势，这是企业发展
遇到的‘痛点’之一，成为制约企业创新
发展的短板，而企业发展的‘痛点’就是
政府服务的重点。”辛集市发改局副局

长李闯说。
围绕企业创新发展需求，辛集着力

解决高端要素供给不足的问题。该市
积极谋划组织院士辛集行、“千人计划”
辛集行、“百名海外博士”辛集行、校企
人才对接等活动；设立了 7 家院士工作
站，力争年底达到10家；制定出台了《辛
集市人才公寓管理办法》，由政府出资，
建设了50套“博士楼”（已有16人入住，
15人正在申请）；与省科技厅签署协议，
成为厅市会商工作唯一市（县）试点⋯⋯

（下转第二版）

本报讯（记者潘文静）持续深化
“多证合一”改革、实行“四十三证合
一 ”，廊 坊 出 台 十 项 措 施 全 力 打 造

“流程最优、时限最短、成本最低、服
务最好”的行政审批服务平台，邢台
对 55 项审批事项试行“两不见面”改
革⋯⋯全省优化营商环境工作开展
以来，各级各地积极行动，优化营商
环境工作初显成效。这是记者近日
从省“双创双服”办优化营商环境工
作组获悉的。

加强组织领导，聚焦六个方面全

力推进营商环境改善提升。我省制
定印发了《河北省 2018 年优化营商
环境工作方案》，聚焦政策创新完善、
降低企业经营成本、加快项目落地速
度、优化开发区发展环境、提升窗口
服务、加强诚信建设六个方面开展优
化营商环境工作，推动省直有关部门
研究制定实施方案，形成了“1+37”
实施方案体系。

摸排查找问题，找准营商环境差
距短板。省发改委会同省商务厅制定
了《全省营商环境问题摸排整改工作

方案》，通过省直各部门和各市级县级
政府部门自查、政企服务直通平台定
向收集、委托第三方机构开展社会调
查，全面摸排存在问题。

开展调查研究，借鉴先进工作经
验。选择有代表性的江苏、浙江、上
海、陕西、重庆等地进行学习考察，开
展了省外调研；选择石家庄高新区、沧
州高新区、渤海新区等开发园区开展
省内调研。学习优化营商环境工作经
验和做法，在全省推行“最多跑一次”
改革，（下转第二版）

□记者 闫立军 邢 云

6 月上旬，东留善固村西。临西县
百万头生猪养殖项目工地忙而有序，猪
舍地下配套设施已告尾声，部分墙体已
露出地面，数百名工人往来穿梭，挥汗
如雨。

这个由上海光明食品集团河北众
旺公司投资，集生猪养殖及屠宰、饲料
和有机肥生产、冷链物流等为一体的项

目，总投资30亿元。
从临西县到上海市，两地相距约

一千公里。然而在短短的三四年时间
里，来自大上海的企业一个接一个落
户临西：复星医药、速狮轴承、夺鑫贸
易、朗阁电力科技、合信金融、光明食品
集团、世纪联华，等等。截至目前，临西
县的上海企业项目已达 12 个，总投资
65亿元。

一个是位于千年大运河河畔的平
原小县，一个是位于黄浦江畔的国际大
都市。上海企业缘何扎堆儿落户临
西？日前，记者来到这里探访。

临西有态度：把客商当家人

临西县东留善固村是全国著名劳
动模范吕玉兰的故乡，这里的百万头生
猪养殖项目是上海光明食品集团在我
国北方布局的首个生猪项目，市场面向
京津冀。

众旺公司副总经理夏军介绍，这个
项目采用世界一流的粪便清理、饲料供
给、环境控制等生产设备和养殖技术。
定位是打造更具标准化、集约化、生态
化的全国示范性、循环性农业生猪养殖
基地。

“集团决定这个项目时，选址并非
只有临西县。”夏军告诉记者，在接触
中，“临西态度”让他们感动。“比如，项
目遇到一些细节问题时，其它地方一般
都是县政府主管领导出面，最后还要请
示、报告。而在临西，却是县委书记、县
长带领职能部门主要负责人现场办公，
当场拍板。”

让项目方惊喜的是，营业执照仅用
2小时就办好了。“‘临西态度’让我们成
了一家人。”众旺公司总经理张旭说。

不只是百万生猪养殖项目，落地临
西的每个项目，（下转第三版）

本报讯（记者贡宪云）对外
开展业务不用再带纸质营业执
照，拿着手机就能“一照走天
下”。6 月 15 日，河北老来乐养
老服务有限公司法定代表人乔
岳，在石家庄市裕华区行政审
批局领到我省首张无介质电子
营业执照。这标志着我省无介
质电子营业执照推广应用工作

正式启动。
“电子执照相当于企业的

网络身份证，跟纸质执照功能
相同。以后开展业务不用再带
着纸质执照了。”乔岳说。

据介绍，我省是全国 9 个
电子营业执照试点省份之一。
自 2015 年 11 月起，我省在科
技、（下转第三版）

蹲 点 调 研

截至目前，临西县的上海企业项目已达12个，总投资65亿元——

沪企缘何扎堆儿落户这里

大力推进创新创业 切实服务发展服务民生

▶6 月 17 日，阜城县开展“粽情飘香”送
温暖志愿服务活动，组织志愿者来到敬老院
为老人们包粽子，共迎端午节。 新华社发

我 省 召 开 中 央 环 境 保 护 督 察
“回头看”问题整改工作调度会议

王东峰许勤作出批示 赵一德主持并讲话

◀6 月 16 日上午，孩子们在讲解员（左一）的指导下学习编彩粽。当日，河北博物院举办
“粽情端午 五彩纷呈”端午节亲子趣味活动，现场观众通过体验非遗传统手工艺——编彩粽，
对端午文化有了进一步了解。 记者 赵海江摄

本报讯（记者赵建）6 月 16 日，我省
召开中央环境保护督察“回头看”问题
整改工作调度会议，深入学习贯彻习近
平生态文明思想，传达落实省委书记、
省人大常委会主任王东峰，省委副书
记、省长许勤批示精神和中央环境保护
督察组要求，就中央环境保护督察组下
沉发现问题、生态环境部强化督查发现
问题和群众来信来访反映问题整改工
作进行安排部署。省委副书记赵一德
主持并讲话，副省长李谦出席并作工作
部署。

王东峰在批示中指出，生态环境是
关系党的使命宗旨的重大政治问题，也
是关系民生的重大社会问题。开展“回

头看”是推动环境保护督察向纵深发
展、打好污染防治攻坚战的重大举措。
全省各级各部门要坚持政治站位，以习
近平生态文明思想为指导，牢固树立绿
水青山就是金山银山的理念，坚持绿色
发展，认真贯彻落实党中央关于环境保
护督察的重大决策部署，党政一把手亲
自抓、负总责，对中央环境保护督察组
督察发现问题、“回头看”发现的问题和
群众信访举报问题迅速核查，立行立
改，全面整改，确保件件有着落、事事有
结果。要以“回头看”为契机，全面排查
整改，完善顶层设计，用最严格制度和
最严密法治，从根本上解决突出环境问
题。要严格落实责任，对不作为、慢作

为甚至表面整改、假装整改、敷衍整改
的，要依法依规严肃问责，推动全省生
态环境质量持续改善。

许勤在批示中指出，中央环境保护
督察组对我省开展环保督察“回头看”，
是对我省环境保护工作的全面体检，也
是我们自查自纠、全面整改提升的好机
会。当前，“回头看”已时间过半，全省
各级各有关部门和单位要切实提高政
治站位，坚决贯彻习近平生态文明思
想，认真落实中央重大决策部署，坚持
问题导向，聚焦中央环境保护督察组交
办问题和群众信访举报问题，逐项整
改、边查边改、以督促改、立行立改，对
违法违规违纪的，要坚决查办、问责到

位，确保高质量完成整改工作。对所有
问题都要举一反三、标本兼治，深入开
展专项整治行动，既解决“点”上问题，
又延伸解决“面”上问题，着力构建长效
机制，持续提升我省生态环境治理能力
和治理体系现代化水平，奋力开创新时
代美丽河北建设新局面。

会议强调，要提高站位、担当担责
抓整改，坚决克服应付观念、麻痹思想、
侥幸心理、厌战情绪和自我感觉良好等
错误倾向，以强烈的政治自觉、思想自
觉、行动自觉推动问题整改到位。要较
真碰硬、全面彻底抓整改，不讲理由、不
推不拖、不打折扣、不留隐患，切实做到
问题不查清不放过、（下转第二版）

＞＞＞见第二版

中央环保督察“回头看”在河北

我省公布3起交办群众信访
举 报 问 题 查 处 整 改 情 况

寄
情


